

## とも・生きる

比叡山大阿闍梨 酒井雄哉師筆



「人の命をいかに輝かせるか、建築の仕事で求めていきたい」(写真・遠藤基成)

## 施設ではなく「家」を作りたい

生活とはなにかを考えました。『生』はまず「食べる」こと、「出す、排せつ」、「眠る」ことだと思います。高齢者らにとっては、どれかが狂ってしまうと命にかかるかもしれません。『活』は仕事というか、

### 食は生活の核

《松村さんが設計した施設は「○○町一丁目」などと名付けられた少人数単位の生活空間が確保されています。私は施設ではなく、居心地のいい「家」をこそ造りたいのです。

障害や認知症が重くても、環境が整えば必ず人として豊かに生きていけます。人は衰えてもそれぞれに役割があるのです。その役割をどう見つけ確保していくか、これが非常に大事です。

もうひとつ重要なのは、それぞれの人には生きていくための役割があることです。その役割をどう見つけ確保していくか、これが非

障害者や高齢者の施設を造るときのテーマは、利用者がいかに元気になれるかです。それの人に長年の生活で培われた生活感があります。これを受け継いで人生を継承することが大切なことです。

## 環境整えば 生活は豊かに

《松村さんが設計した施設は「○○町一丁目」などと名付けられた少人数単位の生活空間が確保されています。表札があり玄関があり、台所や洗濯できる場所が身近に備えられる》



食事準備にかかるながら役割も見つけていく(京丹後市・第二丹後園 同園提供)

るんです。これまで彼らの声はないもののように扱われてきたと思います。本人たちがどんな暮らしをしたいのか、それが大切なんです。

私がかかわった施設で要介護度が改善したり、食べられなかつた人が食べられるようになつたり、効果が出ているのはうれしいですね。いま研究者と連携して、なぜなのか検証を進めています。良い点も悪い点もしっかり明らかにして引き継ぎたいからです。

(次回7月6日は、レーシン

グライダー高杉奈緒子さん)

るんです。これまで彼らの声はないもののように扱われてきたと思います。本人たちがどんな暮らしをしたいのか、それが大切なんです。

私がかかわった施設で要介護度が改善したり、食べられなかつた人が食べられるようになつたり、効果が出ているのはうれしいですね。いま研究者と連携して、なぜなのか検証を進めています。良い点も悪い点もしっかり明らかにして引き継ぎたいからです。

(次回7月6日は、レーシン

グライダー高杉奈緒子さん)

るわけではありません。でも食器を用意するとか、タマネギの皮をむくとか、何でもい

いんです、できることをする。

それが元気のもとです。

お年よりは元気になる存在

ではありません。だんだん悪い方向

に行くのが当然だという思い

込みがありすぎるんじゃない

ですかね。環境次第で豊かな

生活が実現する可能性は大い

にあるんですよ。

《松村さんが手がけた施設

で重い障害をもつ息子が生

活する母親から手紙がき

た。

「息子に変化が見え始めました。声を出して笑うよ

うになりました。何かをし

たいと要求も出すようにな

りました。息子の部屋から

台所で調理する人の姿がよ

く見えます。その姿や煮炊

きのにおいから食欲も出で

ました。声を出して笑うよ

うになりました。何かをし

たいと要求も出すようにな

りました。息子の部屋から

台所で調理する人の姿がよ

く見えます。その姿や煮炊